

Alcalde de Paihuano Hernán Ahumada y elecciones primarias:

«Chile Vamos se propone una meta, nosotros la cumplimos, pero otros hacen que perdamos»



Aunque su candidato no ganó en las primarias de este domingo, al alcalde de Paihuano, Hernán Ahumada, se lo ve tranquilo. Es que en su comuna, como viene siendo una costumbre, los candidatos que van por Renovación Nacional tienen mayoría absoluta.

Para eso «existe un trabajo de parte del partido, de la directiva que trabaja activamente, así que se hace la pega», reconoce. Sin embargo, en otras comunas de la región la situación es distinta.

En Paihuano Roberto Vega sacó mayoría, «pero siempre ocurre lo mismo, pues nosotros hacemos el trabajo, sabemos que en Paihuano nos irá bien, pero estamos a la espera de otros sectores y ahí falla todo. Chile Vamos se propone metas, Paihuano las cumple, pero son las otras comunas las que hacen que nosotros perdamos», aclara.

► Liderazgo

A juicio de Ahumada, el único alcalde RN de la región y la única autoridad, además del consejero regional Marcelo Castagneto, varios son los factores que llevan a que se consigan estos resultados.

Dice sentir esa «sensación extraña» porque en Paihuano ganó su candidato, aunque preocupado por el resto de la región, «por

Aunque en su comuna el candidato Roberto Vega fue mayoría, en el resto de la región el resultado fue distinto y Renovación Nacional se quedó sin candidato para la Gobernación Regional

cuanto en comunas más grandes quizás no está ese liderazgo importante, y a lo mejor si todos trabajan como lo hace Paihuano, sería distinta la situación para Renovación Nacional. Creo que ahora el desafío es mayor y por eso mi compromiso es visitar comunas y apoyar a los candidatos nuestros...».

► Deuda

Pese a la derrota (ganó Cristóbal Juliá, ind-Evópoli, a gobernador regional), hay un tema que no obstante lo tiene feliz.

Hace dos semanas realizó el pago de la última cuota de los mil millones que se le debían por conceptos de bonificaciones a 84 profesores de la comuna. Sin duda, el hito más importante en su gestión de ocho años.

«Para los temas sociales no hay derecha ni izquierda, puesto que es el deber

de cualquier alcalde. Fui dirigente gremial durante muchos años y presidente de los empleados municipales en La Serena, entonces conocí el mundo gremial y por cosas circunstanciales pasé a la otra vereda, así que conozco las dos realidades, y cuando existe un derecho adquirido que no se ha pagado, quienes tenemos la posibilidad de hacerlo, lo hacemos».

Paihuano es una de las comunas más chicas de la región, «y aun así hicimos un esfuerzo enorme para pagar una deuda que nosotros no creamos y que perfectamente podríamos haber dicho que no, que se pague en la otra administración, pero le pagamos mil millones de pesos a 84 profesores y sin ningún dolor, más bien contentos por los profesores, todos jubilados. Entonces si me preguntas por un hito importante, claro que es este».

► Reelección

Para eso, claro, asegurar tener una municipalidad ordenada, lo que les ha permitido pagar la deuda, además de potenciar el turismo, lo que les ha llevado a ganar premios como Best Tourism Village y, en lo social, la construcción de viviendas, «ya que estamos comprando terrenos luego de 17 años, entonces cómo no vamos a estar contentos».

Lleva ocho años como alcalde y afirma que irá por otros cuatro, «dado que hay mucho por hacer todavía».

Hoy están postulando a grandes proyectos, como la

construcción del estadio, «y yo quiero cortar la cinta, porque nos ha costado tanto gestionar viajes, malos ratos», y también están construyendo el primero terminal de buses y el mirador del OVNI, amén de otros proyectos ya terminados, como la reapertura del Teatro Municipal, el Paseo Histórico Balmaceda y el Mirador de Chañar Blanco.

Del royalty minero no les ingresó mucho dinero, solo 152 millones de pesos, «porque no tenemos mayores mineras, pero se recibe de buena forma, por supuesto, y esos recursos serán distribuidos en obras para la comunidad».



En Paihuano existe una militancia activa, porque si bien es una comuna pequeña, es muy ordenada políticamente hablando y por la cercanía y confianza que tiene el vecino de tener un alcalde que, además de ser de Renovación Nacional, trabaja para todos, pues no hago diferencias políticas. Soy el único alcalde del partido y la autoridad más alta en la región, entonces siento esa responsabilidad y la he asumido».